

und technologischen Prozesse von den prognostischen Erkenntnissen und dem Vergleich mit der Weltspitze auszugehen, zu einer wirksamen und leistungsfähigen Wissenschafts- und Wirtschaftsorganisation zu kommen und eine sozialistische Großforschung aufzubauen, die den Durchbruch zu Pionierleistungen gewährleistet, die die technische Entwicklung im Weltmaßstab bestimmen.

Die strukturbestimmenden Zweige des Maschinenbaus haben bei der Gestaltung einer hocheffektiven Struktur der Volkswirtschaft und der Meisterung der wissenschaftlich-technischen Revolution bedeutende Aufgaben zu lösen. Als Produzenten von hochleistungsfähigen automatisierten Ausrüstungen für die metallverarbeitende Industrie, das Energie-, Bau- und Transportwesen, die Land- und Nahrungsgüterwirtschaft sowie andere Zweige der verarbeitenden Industrie bestimmen die Leistungen der nahezu 600000 Werktätigen des Werkzeug- und Verarbeitungsmaschinenbaus sowie Schwermaschinen- und Anlagenbaus maßgeblich, in welchem Tempo in unserer Volkswirtschaft der wissenschaftlich-technische Höchststand überall erreicht und ein stabiler Zuwachs an National-einkommen gewährleistet wird.

Vom wissenschaftlich-technischen Niveau ihrer Erzeugnisse und kompletten Maschinensysteme und deren ökonomischer Effektivität sowie Lieferfristen, die den internationalen Anforderungen entsprechen, hängen in entscheidendem Maße Niveau und Tempo der komplexen Automatisierung, die rasche Steigerung der Arbeitsproduktivität und die Senkung der Kosten, die Verbesserung der Fondseffektivität und Exportrentabilität im Maschinenbau selbst sowie der anderen Zweige der Volkswirtschaft ab.

Die 9. Tagung des Zentralkomitees der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands und die Perspektivplankommission des Zentralkomitees der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands und des Ministerrates der Deutschen Demokratischen Republik haben für die Vorbereitung und Durchführung des Perspektivplanes 1971 bis 1975 im Maschinenbau hohe Ziele festgelegt. Diese hohe Zielstellung ist untrennbar mit der vollen Ausarbeitung und umfassenden Anwendung des ökonomischen Systems des Sozialismus in der Praxis verbunden. Ihre Erfüllung erfordert, daß die seit Mitte 1968 eingeführten Systemregelungen vollständig angewendet und beherrscht werden, um den Erfordernissen der ökonomischen Gesetze des Sozialismus konsequent zu entsprechen, die Vorzüge unserer sozialistischen Gesellschaftsordnung allseitig zu nutzen und die Triebkräfte des Sozialismus voll zu entfalten.